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Primeira edição do Festival 
Maraty tem data marcada 
Evento acontece em meados de junho na tradicional Paraty

A primeira edição do Fes-
tival Maraty acontecerá em ju-
nho, do dia 14 ao 16, e prome-
te levar à cidade de Paraty, no 
Rio de Janeiro, shows, debates 
e exibição de filmes. Tudo isso 
de forma gratuita. O evento 
receberá artistas como Ritchie, 
Renato Teixeira, Dona Onete, 
Terno Rei e Trio Mocotó. Atra-
ções internacionais devem ser 
anunciadas em breve.

O evento terá ainda um es-
paço dedicado ao audiovisual. 
É o Cinema da Praça, mostra de 
documentários sobre os princi-
pais nomes da música brasilei-
ra. Além disso, artistas e pes-
quisadores promoverão debates 
sobre esse tema.

A cada nova edição, o Ma-
raty celebrará uma figura im-
portante para o cenário musical 
do país. Elis Regina será a pri-
meira artista homenageada em 
razão das comemorações dos 
50 anos do álbum “Elis e Tom”.

“Haverá debate, documen-
tário sobre a Elis e shows de 
artistas que colaboraram com 
ela”, diz João Marcello Bôscoli, 
filho da cantora e organizador 
do festival. “Evidentemente, a 
gente vai soltar coisas inéditas 
durante o show, como trechos 
de conversas dela. Então, é para 
quem é fã mesmo da Elis.”

O músico diz que o evento 
nasceu da vontade de formar 
novas plateias e de criar espaços 
onde seja possível desacelerar 
das demandas cotidianas.

Por essa razão, Paraty foi es-
colhida para receber o festival. “É 
uma cidade mágica em que você 
consegue caminhar pelas ruas e 

ter aquela sensação de acolhimen-
to e de encantamento. O público 
já fica num estado de espírito mui-
to interessante para ouvir música.”

O festival deve impactar de 
forma positiva a economia lo-
cal. Segundo os organizadores, 
pelo menos 80% dos trabalha-
dores do evento serão mora-
dores da cidade. Além disso, 
serviços como iluminação, som 
e montagem de tendas serão 
realizados por empresas do pró-
prio município.

“Não queremos atrapalhar 
o dia a dia da cidade, mas dei-
xar algumas sementes no local 
para que possamos ser queridos 
pela população. É um festival 
que pertence à cidade. Por isso, 
queremos que ela se sinta parte 
do evento e tenha o desejo de 
prestigiar”, diz Bôscoli.

O desejo de integrar o festi-
val a Paraty motivou o convite 

para que artistas locais realizas-
sem apresentações. Segundo 
o músico, essa é uma forma de 
valorizar as expressões artísticas 
da região. “A gente fala muito 
das matrizes musicais brasilei-
ras e essas matrizes estão justa-
mente em Paraty, onde há qui-
lombos, aldeias e povoados.”

Segundo ele, a gratuidade é 
uma característica importante 
do Maraty por democratizar o 
acesso à arte. “A questão finan-
ceira é a diferença entre poder 
ir ou não ir a um evento.”

O jornalista musical André 
Barcinski faz coro a essa opi-
nião. Organizador do evento 
ao lado de Bôscoli, ele diz que a 
gratuidade torna o Maraty dife-
rente dos outros festivais. “Via 
de regra, não são acessíveis para 
grande parte da população. Eles 
têm preços altos não porque os 
promotores são ambiciosos, 

mas porque é caro mesmo fazer 
show no Brasil.”

Barcinski considera o ecle-
tismo do line-up outra caracte-
rística importante. Subirão no 
palco artistas de gêneros como 
carimbó, pop, rock, soul, afro-
beat e jazz.

Ele acrescenta que muitos 
eventos de música atualmente 
priorizam artistas com milhões 
de seguidores para atrair as pes-
soas. “Isso é compreensível, mas 
a gente acha que faltam festivais 
que veem a música como um 
instrumento de formação de 
público”.

É justamente essa lacuna 
que o Maraty pretende preen-
cher. “A gente quer que um 
adolescente veja Dona Onete, a 
rainha do carimbó, e pire nesse 
ritmo”, diz Barcinski. “A filoso-
fia do festival é substituir o al-
goritmo pela curadoria.”

Divulgação

Paraty receberá artistas de renome nacional durante festival marcado para junho

Praça da Finlândia vai ter vagas 
especiais para idosos em Penedo

A Prefeitura de Itatiaia 
entregou aos moradores de 
Penedo, neste sábado (03), 
as obras de revitalização da 
Praça Finlândia. O espaço pú-
blico passou por intervenções 
que incluíram troca do piso e 
bancos, implantação de mais 
dois pontos de iluminação e 
de vagas de estacionamento 
para idosos e pessoas com de-
ficiência.

Participaram da solenida-
de, além do prefeito Irineu 
Nogueira, secretários mu-
nicipais e representantes do 
Legislativo. De acordo com o 
Secretário de Obras, Altamir 
Barreto, diversos serviços es-
tão sendo realizados em toda 
a cidade.

Na região de Penedo, se-
gundo ele, por exemplo, lem-
brou das revitalizações da 
quadra de esportes do África I 
e da Praça do Jambeiro II. “Es-
tes trabalhos serão entregues 
à população muito em breve”, 
frisou.

O prefeito Irineu Noguei-
ra salientou que a Praça Fin-

lândia há um bom tempo não 
recebia intervenções de maior 
porte como as que foram rea-
lizadas. Segundo ele, os servi-
ços realizados mudaram bas-
tante o aspecto do local.

– Instalamos playground, 
acessibilidade em toda a Praça 
e recuo da calçada, para que os 

ônibus possam parar, com se-
gurança, para o desembarque 
de passageiros no ponto que 
implementamos. Nosso obje-
tivo é trabalhar para melhorar 
a vida das pessoas, principal-
mente aquelas que mais ne-
cessitam dos serviços públicos 
– destacou.

No mesmo local aconte-
ceu a segunda edição do pro-
jeto Gabinete Itinerante, com 
o Prefeito Irineu Nogueira e 
sua equipe de secretários. A 
iniciativa levou ao bairro ser-
viços públicos e permitiu aos 
moradores apresentar suas de-
mandas e sugestões.
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Irineu Nogueira inaugura revitalização da Praça Finlândia, em Penedo

O prefeito de Barra do Pi-
raí, Mario Esteves, do MDB, 
deu a ordem de início, na sex-
ta-feira, dia 02, para as obras 
de revitalização do Cemitério 
e Capela Municipal. O local 
será totalmente revitalizado ga-
nhando várias estruturas mais 
adequadas à sua simbologia e 
representatividade. O chefe do 
Executivo ainda anunciou a 
construção do primeiro crema-
tório do município.

De modo geral, o projeto 

contempla a reforma da Capela 
Nossa Senhora da Aparecida, 
incluindo a troca do telhado, 
novo revestimento para o piso, 
pintura, instalações e amplia-
ção da área administrativa, 
assim como, a reforma dos ba-
nheiros, inclusive a construção 
de um banheiro para pessoas 
com necessidades especiais.

A Construção do Crema-
tório Municipal ao lado da 
capela, contará com recepção, 
banheiro PNE, a sala do forno 

crematório, sala técnica, sala 
de inspeção, e salas para as câ-
maras frias. Sua arquitetura foi 
pensada de modo que dialogue 
com a capela, já que ele ficará ao 
lado.

O Cemitério Municipal 
Santa Rosa terá a edificação de 
entrada reformada, incluindo 
troca do telhado, pintura, piso, 
reforma dos banheiros (vestiá-
rios), instalação de postes de 
iluminação interna, caixas de 
som, luminárias, troca da pavi-

mentação do caminho central, 
instalação de guarda-corpo, 
plataforma elevatória para aces-
sibilidade, a construção de um 
novo cruzeiro e construção de 
muro de contenção

O prefeito explicou o mo-
tivo da reforma do cemitério. 
“Quando perguntado do por-
quê, penso que a resposta seja 
simples: em honra à memória 
de milhares de barrenses que 
fizeram a história desta cidade”, 
disse o prefeito.

Barra do Piraí fará obras em cemitério
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TCE dá parecer favorável para 
contas de quatro municípios

Romário conhece projeto 
TEAcolhe em Miguel Pereira

Atendimento de qualidade

Olhares sensíveis para o tema

Dengue

Educação

Vistoria

MDB e Paraty

O Tribunal de Contas 
do Estado do Estado do 
Rio  emitiu parecer pré-
vio favorável à aprovação 
das contas de governo 
de 2022 de Mangaratiba, 
Mendes,  Paraty e Três 
Rios. O parecer foi dado 
em sessão realizada no 
dia 31 de janeiro. As pres-
tações de contas seguirão 
para as Câmaras de Vere-
adores de cada município 
para apreciação final. Sob 

a gestão do prefeito Lu-
ciano de Oliveira Vidal, Pa-
raty aplicou o percentual 
de 28,25% na manuten-
ção e desenvolvimento do 
ensino e 29,30% em Saú-
de, superando o percen-
tual mínimo constitucio-
nal. As contas, relatadas 
pelo conselheiro Márcio 
Pacheco, receberam sete 
ressaltas, sete determina-
ções e uma recomenda-
ção. 

O senador Romário co-
nheceu o projeto do Es-
paço Azul TEAcolhe, em 
Miguel Pereira, uma ini-
ciativa pioneira no Esta-
do do Rio para dar assis-
tência e oferecer suporte 
técnico-pedagógico para 
pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 
O projeto foi apresentado 
ao senador pelo prefeito 

André Português, o vi-
ce-prefeito Pedro Paulo 
Quinzinho e a secretária 
municipal de saúde. O lo-
cal terá uma equipe mul-
tidisciplinar composta por 
médicos especialistas em 
TEA, terapeutas ocupa-
cionais, fonoaudiólogos, 
entre outros profissionais. 
O espaço contará com 20 
ambientes

Durante a visita, o sena-
dor prometeu emendas 
para o projeto. O prefei-
to André Português res-
saltou a importância da 
iniciativa: “Celebramos 
uma notícia extraordiná-
ria. Graças às emendas 

do senador, garantimos 
o custeio do Espaço Azul 
TEAcolhe. É uma conquis-
ta especial, pois significa 
que centenas de pessoas 
terão acesso a um atendi-
mento de qualidade”, dis-
se o prefeito.

André Português fez 
questão de agradecer 
ainda o governador Cláu-
dio Castro e o vice-gover-
nador Thiago Pampolha, 
além do deputado federal 
e ex-secretário de saúde 
do Estado, Dr. Luizinho: 

“Quero agradecer ain-
da ao meu vice-prefeito 
Quinzinho e a nossa Câ-
mara, que tiveram este 
olhar sensível com nossa 
cidade”, disse o prefeito 
de Miguel Pereira.

Resende segue o trabalho 
no combate à dengue, 
cujos números estão em 
alta no país. No último do-
mingo, dia 4, a prefeitura 
deu continuidade à sequ-
ência de mutirões, com 
equipes percorrendo do-
micílios para vistoriar os 
imóveis, eliminar focos do 
mosquito.

A recomendação é para 
que Paraty se atente à ne-
cessidade de estabelecer 
procedimentos de pla-
nejamento, acompanha-
mento e controle de de-
sempenho da educação 
na rede pública, aprimo-
rando a política pública 
para que sejam alcança-
das as metas do Ideb.

Somente a etapa deste 
fim de semana registrou, 
ao todo, 6764 imóveis 
percorridos em dois dias. 
Deste número, 3831 imó-
veis receberam as equipes 
e permitiram a vistoria. Os 
bairros percorridos foram 
Cidade Alegria, Alegria ll, 
Nova Resende, Mirante da 
Serra, entre outros. 

Aliás, o prefeito de Para-
ty fez questão de postar 
em suas redes sociais que 
esteve em São Paulo na 
filiação do vice-governa-
dor Thiago Pampolha ao 
MDB. “Tenho certeza de 
que nossa parceria vai ser 
ainda mais forte e com 
muitas conquistas para 
Paraty”, disse.

Reprodução

Divulgação

Contas do governo de Vidal analisadas pelo TCE

Romário e o prefeito André Portugues e o vice Quizinho
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